
PV de l'AG du CEP 06-10-2023

*  Ouverture à 15 h

Présents : Esther – Julie – Olivier (OE) – Mercedes – Nicolas – JME - Cécile
Excusés : RM François – JL Vigneux – Anne-José Villeneuve – Jonathan Brindle

* Adoption du PV de l'AG 2022 : unanimité

* Rapport financier par Mercedes (intervention de JME) ; adopté à l'unanimité.
Le compte du CEP est en positif, autour de 400 €. Le CEP a pu contribuer au Colloque de juin 2023 
à hauteur de 187 €. 

* Le bureau ayant été élu pour 2 ans en 2022,  l'AG ne comporte pas d'élection du bureau. 

*  Bilan du colloque de juin 2023     :   
- au plan financier : les subventions obtenues par les organisateurs ont été correctes
- Mercedes rappelle les participants et leurs thèmes d'intervention
- discussion sur le processus d'édition des Actes : les Actes seront publiés chez L'Harmattan 
(Carnets d'Atelier de Sociolinguistique), le travail est en cours.
Les communications doivent faire entre 25000 et 45000 signes. Pour la Table Ronde 1, JME va 
proposer aux participants d'envoyer un texte de 5000 à 10000 signes en réponse à la question posée.

* Autres actions : 
- à chaque rentrée le CEP distribue gracieusement des ouvrages (en stock) de son catalogue aux 
étudiants de picard d'Amiens, et depuis l'an dernier aux stagiaires du DU « Enseigner le picard ». 
Cela représente 6 à 8 cartons de livres. 

- le site du CEP : il a peu avancé, JME va reprendre contact avec AJ Villeneuve, qui a proposé son 
aide

- bibliographie : Alice Dancerelle, qui a travaillé sur la conception de la base bibliographique, a 
obtenu une bourse de thèse – c'est un résultat « collatéral » du CEP. Mais la constitution 
collaborative d’une bibliographie générale du picard, travail qui resterait utile, reposerait sur 
l’existence du site : ce travail redémarrera avec la mise au point du site.

- A l'AG 2022, nous avions décidé de créer un Bulletin d’information périodique sur les études 
picardes. Un numéro de préfiguration avait été joint à la convocation de l'AG 2022. C'est à 
reprendre chaque année ; là encore, le site peut être un moyen de tenir cela à jour ?

- recrutement de nouveaux membres du CEP :
JME rappelle que les statuts actuels ouvrent le CEP aux personnes ayant produit des travaux 
universitaires ou de niveau universitaire ; il trouve cela trop restrictif ; pour autant, le CEP doit 
garder sa spécificité « études », et n'a pas à faire concurrence à d'autres associations, militantes. Il 
propose d'élargir à : « personnes ayant contribué ou contribuant à la connaissance du picard ». 
Esther, après discussion avec JL Vigneux, propose que le CEP propose l'adhésion à : Véronique 
Dominguez (médiéviste, directrice de l'UFR de Lettres d'Amiens), Bien Dobui (linguiste, maitresse 
de conférences, responsable du DU à Amiens), Christophe Rey (linguiste, professeur à Cergy, ayant 
travaillé sur la lexicographie picarde), France Avisse, très active dans l'Agence et la Commission de 
Terminologie et de Néologie du picard. 



Suite à une question de Jacqueline Picoche sur les cotisations, on revient sur le statut de membre 
d'honneur, dispensé de cotisation. Jacqueline Picoche est déjà « membre d'honneur » (avec Fernand 
Carton), ce qui était rappelé dans le Rapport moral de l'AG de 2019. On convient de proposer ce 
statut à : Serge Lusignan, Bernard Cerquiglini. 
On s'accorde sur l'importance de la cotisation pour marquer l'acte volontaire d'adhésion au CEP – il 
ne suffit pas d'être sur une liste. Rien n'empêche que les activités du CEP soient ouvertes à tous, si 
l'on distingue participants et membres du CEP.

- OE propose que le CEP se réunisse plus souvent, en visio ; en 2019 déjà, le CEP avait décidé du 
principe d’une journée annuelle de travail interne. Au printemps 2022, une journée presque 
organisée (à Amiens) a été bloquée par le COVID. Le principe est ré-adopté, et une date est 
envisagée (10 décembre 2023) et un thème : les DU.
- OE propose aussi de créer un Observatoire de la recherche sur le picard : JME argue que c'est 
inutile, car c'est le coeur même de l'existence du CEP. JME préfèrerait un Observatoire de la vitalité 
du picard, qui pourrait à terme obtenir les moyens d'une bonne enquête démolinguistique ; on 
convient que c'est un (trop?) vaste programme. La discussion en reste là. 

* Informations diverses : 
- OE suggère de s'intéresser aux « lacunes » de la BNF
- thèses en cours : Nicolas Caput (géographie, Arras), Olivier Engelaere (littérature, Amiens), une 
thèse en littérature à Bloomington (liste probablement non exhaustive)
- JME doit envoyer la liste d'ouvrages disponibles aux membres du CEP
- Nicolas nous informe de la journée du 10 octobre à Arras, qui intéresse OE et JME

Procès-verbal final de l’Assemblée générale 
de l’association Centre d’Etudes Picardes : Election du Bureau

Le vote de l’AG du CEP s’est  terminé le 10 juin 2022. 

A compter du 1-07-2022, le nouveau bureau du Centre d’Etudes Picardes est donc composé ainsi : 
Présidente : Julie Auger, Université de Montréal
Trésorière : Mercédès Banegas Saorin, Université de Valenciennes
Secrétaire : Jean-Michel Eloy, Université d’Amiens
Membre : Esther Baiwir, Université de Lille.


